NOTICIAS Nº 108 - Diciembre 2000

Médicos de ex CEMECO Montevideo

Las ventajas de negociar bien

A siete meses del cierre de Centro Médico Cooperativo, *Noticias* dialogó con la comisión de médicos encargada de negociar el destino de sus colegas de Montevideo, quienes, junto al doctor José Luis García, veedor del SMU, informaron sobre la marcha de las negociaciones.

POR ISABEL FERNÁNDEZ

l 19 de mayo del año que termina, el Ministerio de Salud Pública cerró las puertas de Centro Médico Cooperativo (CEMECO). Alotro día, la crónica periodística de los distintos medios contaba que a pocas horas de conocida la medida, los trabajadores ocuparon la sede de la institución, junto con las sucursales de Barros Blancos, Lagomar, Pando y Paso Carrasco.

Poco tiempo antes del cierre, y preocupados por las deudas a nivel salarial (medio aguinaldo, salario vacacional, etcétera), que mantenía la mutualista con los funcionarios, médicos de la institución se acercaron a su Sindicato a fin de solicitar apoyo legal y asesoramiento. El SMU los asesoró, formaron su grupo de base y, tiempo después, llegó el cierre.

A lo que arribaron las negociaciones posteriores es ampliamente conocido: los médicos de Canelones votaron por una opción y los de Montevideo por otra (véase *Noticias* Nº 104).

De mayo a diciembre

A siete meses de esos hechos, *Noticias* entrevistó a los médicos de la ex CEMECO Montevideo para conocer más en detalle la situación vivida por ellos durante el mes de mayo y la realidad que enfrentan hoy día.

Los doctores Rubens Correa, Marcelo Dell'Acqua, Cristina Scaltritti y Gustavo Sorrentino, unidos al delegado del SMU, doctor José Luis García, explicaron que después del cierre se formó una comisión de cinco miembros (que era el mismo núcleo del grupo de base) más García por el Sindicato que los nuclea, con el objetivo de representar a los médicos de la ex CEMECO Montevideo.

El 24 de mayo, la Federación Uruguaya de la Salud (FUS) había acordado con el MSP que en el ingreso de los médicos al Círculo Católico de Obreros del Uruguay (CCOU) -que, como se recordará,por cada 100 socios por DISSE ingresaban a trabajar un funcionario médico y un no médico-, no se tuviera en cuenta a los médicos cooperativistas.

El 25 de mayo, una asamblea de los médicos de la ex CEMECO Montevideo rechaza la propuesta, considerando que los criterios de prioridad de ingreso de todos los médicos, sin ningún tipo de exclusión, deben ser la adhesión a la institución en los últimos 12 meses, la antigüedad y la carencia de otro trabajo.

La comisión médica comenzó a negociar en base a las pautas votadas en la asamblea, y fue así que en reunión con el CCOU, elaboran la lista con todos los médicos de ex CEMECO Montevideo, incluyendo a los contratados, y estableciendo que si surgía el nombre de algún profesional cuestionado, se discutiría.

El 21 de junio se reunió una mesa bipartita integrada por el CCOU y médicos de la ex CEMECO Montevideo. También participó como veedor del SMU, el doctor José Luis García. En la misma, se firmó un documento en el que el Círculo Católico refirió que para el ingreso priorizaría sus necesidades de servicio, que el cupo real sería respetado en todos sus términos y que "el personal seleccionado por el CCOU a partir de la lista de médicos presentada por el núcleo de base a través de entrevistas personales será sometido a valoración de la mesa bipartita". Y así se cumplió.

El 11 de diciembre la bipartita volvió a reunirse, dándose cuenta del cupo de los médicos incorporados a la mutualista (que fueron 16 en total, de los cuales casi el 50% era cooperativista) y el fiel cumplimiento de las pautas emergentes de la asamblea del 25 de mayo.

Las negociaciones continúan

Los médicos de la ex CEMECO Montevideo expresaron a *Noticias* su conformidad con la negociación que contó con el aval de una asamblea y del SMU. Por otra parte, dijeron estar satisfechos con la conducta del CCOU, que se condujo correctamente, manteniendo en todo momento una actitud conciliadora.

Respecto al hoy, los profesionales tienen dos puntos básicos: solicitaron al director de ASSE, doctor Fernando Repetto, que se tenga en cuenta para eventuales puestos de trabajo a los médicos que no pudieron ingresar al CCOU e intentan negociar que las mutualistas beneficiadas por el cierre de ex CEMECO Montevideo se comprometan a absorber a los profesionales. Para que esto se pueda viabilizar, los médicos aguardan una participación activa del MSP.

Esperan que toda esta negociación, a la que calificaron de exitosa, cree antecedentes y destacaron el apoyo incondicional del SMU y en particular del doctor José Luis García, "concuya capacidad de negociación nos vimos gratamente beneficiados".

Sociedad Uruguaya para el Estudio del Dolor (Capítulo de la IACP)

Nuevas autoridades

Presidente: Dra. Myriam Acuña de Cerisola Presidente saliente: Dr. Gastón Peluffo Secretario Científico: Dr. Eduardo Méndez Tesorero: Dra. Isabel Pandolfo Vocal: Dr. Fernando Acle